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民以食为天，食以安为先。昨
天，“百姓问政”进行了第八期的现场
直播。在这场主题为“让食品更安
全”的直播节目里，副市长王敬林和
市食安办、市质监局、市工商局、市食
药监局、市商务局、市农业局、市畜牧
局、市教育局的负责人一起，现场回
答了民评代表和场外群众的提问。

乔文娟再“发飙”

“兵妈妈”乔文娟在上期“问政”中直言
不讳，怒斥某些医院不良做法的行为，受到
许多群众的称赞。这次又被抽中参加现场
评议的乔文娟，干脆把相关物证带到了直播
现场。

轮到民评代表提问时，作为市人大代表
的乔文娟向大家讲了一件让她感到“丢脸”的
事。前不久，一位朋友从成都来看她，她很高
兴，一边向客人介绍洛阳的风土人情，一边拿
出我市某公司生产的苏打水请客人喝。不
料，她“洛阳是全国文明城市、国家卫生城市、
双拥模范城市……”的介绍还未告一段落，客
人就告诉她“这苏打水不能喝”。

她一看，当即闹了个大红脸：还未打开
的苏打水瓶中，竟漂浮着一团棉絮状的物
质，“说好听点，像棉絮；说不好听，简直就是
鼻涕”。满脸郁闷的她把另一瓶有同样问题
的苏打水和包装的纸箱带到了现场。她不
明白：这样“高级”的饮用水到底是咋生产出
来的？

“兵妈妈”的发问让市质监局局长袁文忠
也感到脸上无光。他表示，下午就去该厂调
查落实，安排抽检，“如果确实有问题，一定严
肃处理”。

“冷场”凸显监管难题

在“问政”过程中，不少问题都很犀利。
不过，由于准备充分，大多数“考生”都不会
对问题进行回避，回答也大多能赢得民评代
表的肯定。

但是，在昨天的节目中，当“校园周边小
商贩的管理不到位”、“小食品作坊监管不力”
等问题被提出后，台上竟少见地出现了几次
短暂的“冷场”，以致主持人不得不提请市食
安办常务副主任谢国玺“点将”。好在市工商
局局长和剑光愿意做“灭火队员”，两次都主
动站出来回答问题。

有问题，却没人愿意管？一位民评代表
说，这其实也不是谁都不愿意管的问题——
食品安全毕竟是个大问题，需要多个部门齐
抓共管，不能推给某个部门。不过，这也说明
监管责任划分还不够明确，需要进一步确定
牵头单位，免得“龙多不下雨”。

170万人次参与投票

在昨天的“百姓问政”节目中，群众投票
人数再创新高。

截至昨日 11 时，通过洛阳网参加投票
的共有 1707704 人次，其中对食品安全问题
整改和现场监管部门负责人回答表示满意的
有832167人次，表示基本满意的有659872人
次，表示不满意的有215615人次。现场90名
民评代表中，投满意票的有45人，基本满意
的27人，不满意的18人。

没人管的，没法管的，没好好管的，
以后都要认真、严格管起来
在第八期“百姓问政”节目中，针对农民工餐饮、散装食品市场及直饮水机、
牛羊屠宰监管等问题，有关部门分别作出上述表态

昨日的节目中，民评代表、热心观众等就
食品安全监管提出20多个问题。现场民评代
表表决和场外观众网上投票数据综合显示，大
家对相关负责人的回答满意率为84.42%。

明日，“百姓问政”最后一期节目将进行
现场直播，主题为“让就业路更宽”。届时，

市委常委、常务副市长吴中阳将带领市人社
局、市卫生局、市总工会、市住建委的负责
人，向全市人民汇报就业问题整改进展效
果，并接受提问和评议。

该期节目直播时间为洛阳电视台一套
明日10时至11时20分，重播时间为洛阳电

视台一套明日20时22分及洛阳电视台二套
9月6日8时30分。

您若想参与相关活动，届时可登录洛阳
网，点击“洛阳市9个领域48个重点突出问
题集中整改网络评价”专题，或拨打热线电
话65512345。

在“百姓问政”现场，也有民评代表因对
台上领导的回答感到“不可思议”而哄笑。
这一幕昨天就出现了：生猪屠宰要定点，这
国家有规定，那牛羊屠宰呢？没有——不仅
国家没有，省里也没有！

昨天，市商务局副局长郭卫彬在回答有

关宜阳县一家屠宰场私屠乱宰问题时，就遭
到了这样的尴尬。没有规定，执行起来就缺
乏依据。不过，郭卫彬表示，虽然没有相应
的法律法规，但对群众肉食安全问题，市商
务局不等不靠，只要发现不进行动物检疫就
私屠乱宰或弄虚作假伪造检疫证明的，他们

绝不手软。像宜阳这家屠宰场，他们一定会
落实追究，严格处理。

另外，郭卫彬透露，我市牛羊定点屠宰
管理办法今年年底前将出台，有望从根本上
遏制“生猪屠宰有规定，牛羊屠宰没人管”这
一怪象的产生。

现在，我市的不少居民小区都安装上了
直饮水机（即进水阀直接接在自来水管上，
自来水经过直饮水机过滤后成为纯净水），
这确实方便了居民用水。但居民在饮用这
些“方便水”的同时却没想到，我市直饮水机
的安装、经营相当混乱，缺乏有效监管。

市作风办暗访发现，目前，我市各小区
共安装有6个品牌的100余台直饮水机。
但在这些经营直饮水机的公司中，有的（如
永辉公司）连个办公地点都没有，仅靠几部

电话来维护其正常运转；他们进入小区安装
直饮水机，也不出示任何质检报告，这能保
证饮水安全吗？

市食安办常务副主任谢国玺回答，直饮
水机的出现和管理，确实是个新问题。目
前，国家还没有出台相关管理规定，但我市
食安办前不久已拿出了一个临时管理办法，
即要求所有经营直饮水机的公司、单位都必
须到市工商部门办理营业执照，同时必须具
有国家相关部门的卫生许可批件。

直饮水机的监管，由工商部门负责准入
问题，即办理营业执照；由市质检部门负责质
量问题；由小区物业部门负责设备维护、检修
等。同时，根据我市水质情况，直饮水机的净
化滤芯要做到一个月左右更换一次。

近期，我市食安委所有成员单位，将组
成联合检查执法队，对全市直饮水机点进
行普查，并在半个月内整改到位；对那些不
具有国家相应的卫生许可批件的，坚决予
以取缔。

长期以来，许多散装食品摊贩既无营业
执照，也无从业健康证，但却能“坚持”营
业。特别是在城乡接合部和乡镇集市，许多
小作坊出售的自己加工的散装小食品，给群
众的食品安全带来很大隐患。这些散落各
处但数量巨大的点心摊、干果店、食品店等，
该由谁监管，平时又是如何监管的？

市工商局局长和剑光解释说，散装食品
问题一直是工商部门治理的重点和难点之

一，现在仍然存在这么多问题，他感到心里
很沉重，也说明监管还存在漏洞。

“《食品安全法》颁布3年多了，现在城乡
接合部和乡镇集市散装食品管理还不很到位，
散、乱、差现象严重，别说群众不满意，我自己
也不满意。”和剑光说，从事散装食品经营，也
需要有主体资格和营业执照、食品流通许可
证、健康证。《河南省食品生产加工小作坊和食
品摊贩管理办法》已于9月1日开始实施，该管

理办法对乡镇集市、城市街道从事散装食品经
营活动作出明确的界定和责任划分。今后，所
有经营食品的流动摊贩，必须到各级工商部门
申请定点经营和按时间经营。

市食安办常务副主任谢国玺则表示，近
期，市食安办将组织工商、质检等部门，对全
市散装食品摊点和农村集市进行一次拉网
式排查，对符合规定的，予以进一步的规范；
对不符合经营条件的，坚决予以取缔。

在“百姓问政”现场，无论是播放的短
片，还是民评代表的提问，多数反映的都是
久治不愈的老问题。但昨天，有关农民工的
餐饮安全问题对多数人来说还挺“新鲜”，以
致它一“亮相”，就赢得了现场的一片掌声。

农民工对城市建设的贡献大家有目共
睹。但市作风办的暗访短片显示，在我市大大

小小的建设工地上，农民工的用餐情况令人担
忧。多数工地的厨房狭小、简陋，食品随意堆
放，苍蝇乱飞，且没有卫生许可证和从业人员
健康证，农民工的饮食安全无法得到保障。

对此，市食品药品监督管理局局长司志
华说，农民工是城市建设的主力军，对城市
的繁荣和发展作出了巨大贡献。对农民工

的餐饮安全，监管部门确实存在监管不到位
的问题。他表示，下一步，他们将从两方面
入手：一是严格准入，督促所有工地都建起
符合卫生、食品安全条件的工地食堂；二是
加大监管力度，和住房建设等部门一起，在
本月进行为期一个月的工地食堂专项整治，
力争月底状况有明显起色。

农民工餐饮咋获保障？ 市食药监局：月底前见起色

散装食品该咋监管？ 市工商局：已有法可依，近期就行动

在小区内安装直饮水机缺乏有效监管？ 市食安办：公司必须办营业执照，滤芯要每月更新

生猪屠宰有规定，牛羊屠宰没人管？ 市商务局：牛羊定点屠宰管理办法年底前出台



“百姓问政”明日播出最后一期
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乔文娟将“证物”带到了现场。


